



"Schrank Aktion" zum Coming Out Day

Einleitung

Steinhausen ist ein, in den letzten Jahren stark gewachsenes, Dorf im Kanton Zug und hat rund 10'000 Einwohner. Das Projekt der Jugendarbeit Steinhausen soll die Bevölkerung auf die Themen LGBTQIA+ und besonders das Coming Out sensibilisieren. Ein Schrank, als Sinnbild für das Coming Out, wird partizipativ mit Jugendlichen gestaltet und für eine Woche auf dem Dorfplatz platziert.

Die "Schrank Aktion"

Fachstellen weisen immer wieder darauf hin, dass die Themen LGBTQIA+ und der Coming Out Day in der Schweiz aktiv angesprochen werden sollen. Dieser Aufgabe hat sich die Jugendarbeit Steinhausen angenommen und hat mit der "Schrank-Aktion" ein Begegnungsprojekt entwickelt. Der Schrank soll zum Gespräch einladen und die Menschen einen kurzen Moment innehalten lassen.

Grundlage für das Projekt ist ein leerer, gebrauchter Kleiderschrank (oder Ähnliches), welcher von Jugendlichen gesprayt oder bemalt werden kann. Positive Sprüche, Glitzersteine und Glitzer runden das Bild ab. Dieser Prozess wird partizipativ gestaltet. Die Jugendlichen können frei wählen, wie der Schrank gestaltet wird und welche Sprüche oder Farben zum Schluss auf und in den Schrank kommen. Während der Gestaltung des Schrankes kann das Thema Coming Out angesprochen und die Jugendlichen sensibilisiert werden.

Um eine breite Öffentlichkeit auf die Aktion aufmerksam zu machen, werden sämtliche Kanäle (Medienbericht, Social Media, Homepage, e-Flyer und Flyer) genutzt.

Der Schrank wird verschlossen und über einen Zeitraum von einer Woche auf einen belebten Platz gestellt. Am Coming Out Day ist die Jugendarbeit selbst vor Ort und öffnet den Schrank. Zur Information werden am Schrank Info-Flyer angebracht. Give aways und verschiedene Info-Flyer werden auf einem Infotisch aufgelegt und durch MA der Jugendarbeit auf Wunsch erklärt. Während drei bis vier Stunden ist die Jugendarbeit beim Schrank-Standort und sucht das Gespräch mit der Bevölkerung.

Auswertung

Die Jugendarbeit Steinhausen hat im Jahr 2020 bereits diese "Schrank Aktion" durchgeführt und evaluiert. Es gab von allen Seiten der Bevölkerung Fragen, die bei der Gemeindeverwaltung eintrafen, was es mit dem Schrank auf dem Dorfplatz auf sich hat. Am Coming Out Day selbst war die Jugendarbeit für drei Stunden vor Ort und hat Besuchende aufgeklärt. Es gab einige Besuchende und viele tolle Gespräche mit Jung und Alt. Die "Schrank Aktion" war sehr erfolgreich und wird für weitere Projekte als Grundlage dienen.

Eckdaten

Institution:	Jugendarbeit Steinhausen (ZG)
Leitung Jugendarbeit:	Simone Allenspach-Jost, Soziokulturelle Animation FH
Projektverantwortliche:	Olivia Selmi, hfg Gemeindeganimation i.A.
Projektdauer:	August – Oktober 2020
Projektkosten:	CHF 200-250 (Schrank, Spraydosen, Glitzersteine, Glitzer, etc.)

